
 

  

 

      

あけましておめでとうございます。本年が皆様にとって素敵な年でありますよう、心よりお祈り 

           申し上げます。さて、３学期になり、ことばの教室では１年間の学習のまとめの時期を迎えます。 

これまでに学習してきたことを振り返り、今後の課題について、保護者の方や担任の先生方  

と連携を図りながら、子どもたち一人ひとりに丁寧な指導を行っていけるよう、引き続き努力して 

参ります。 今年も引き続き、ご理解ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さいたま市立仲本小学校   ２０２５．１ 第３号 
 

ことばの教室だより 
 

 

 

 

 

難聴グループ学習では、「ビンゴゲーム」を行いました。事前学習で集めた冬のことばを順番に発表し、「リー

チ！」「ビンゴ！」と笑顔が飛び交い、仲間同士の距離がさらに近づいていきました。聞き慣れない言葉に興味を示

し、知りたいという気持ちから話が膨らんでいく様子が素敵でした。また、相手を見て話したり、相手の話を聞こうと

したりする姿勢も立派でした。今回の学びを次につなげていけるように、高めていきたいと思います。 

 

 

＜保護者の感想より＞ 

・初めて、保護者のみの学習会に参加しましたが、いろいろな話が聞けて、子ども 

たちと一緒の時とは違う感じで、とてもいい時間でした。 

・お互いにお知り合いになれて、良かったです。 

・ほかのお母さん方といっぱいお話ができて、私もすごく楽になりました。 

・吃音について、クイズ形式で教えていただき、とても勉強になりました。正しい知  

識や楽な話し方を身に付けて、大人になってから自信を持って話すことができればいいなと思いました。 

９/2７（金）４・５・６学年グループ吃音理解学習「吃音クイズをしよう」 

 

 

発行：難聴・言語通級指導教室 

 

1２/１１（水）難聴グループ学習「もっとなかよくなろう会」 

今回は、児童のグループと保護者のグループとに分かれて、それぞれ吃音につい

て考えを深めました。児童のグループでは、仲間との距離が近づき、生き生きと笑

顔で発言する姿が多く見られました。 

＜児童の感想より＞ 

・世界全国関係なく、吃音を持っている人がいるんだ、ということがわかった。 

・こんなに有名な人が吃音なら、自分たちの中からすごい人たちがでるかもしれな

いと思った。 

・メトロノームを使って、実際にみんなでリズム法をやってみたのが楽しかった。 
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発音の家庭学習に取り組むお子さんが、「見て見て！こんなにチェックできたよ！」と宿題表を見せてくれたり、自信にあふれたお顔で

おうちでの発音練習の成果を披露してくれたりしています。ご家庭で週１回の指導を大事にしていただいていると感じ、たいへん嬉しく、

心強く感じました。お母さん先生・お父さん先生が、私たちの頼りです。引き続き、温かいサポートをお願いいたします。 

 

  

１学年児童を対象に、ことばの教室担当者が各学校に巡回させていただき検査を行う「巡回相談」を行いました。発音や吃音、聞こ

えについて心配のあるお子さんを適切な時期に発見し、保護者の方と情報共有しながら、一緒に成長を見守らせていただく支援体制

です。ご協力いただき、温かく迎えて下さった各学校の管理職の先生、特別支援教育コーディネーターの先生、１学年担任の先生方、

誠にありがとうございました。今後とも、連携した支援体制へのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1月  7 日(火) ３学期始業式 

9日(木) 個別指導開始 

１４日（火） 研修会（PM） 

２１日（火） 指導訪問 

2月 18 日(火) 研修会(PM)  

     25 日（火） 調査専門員会 

3月 5 日（水） 吃音理解学習（高学年） 

７日(金) 個別指導終了 

１２日(水) 難聴グループ学習「お楽しみ会」 

１９日(水) 吃音グループ学習「6 年生を送る会」15:０0～ 

２４日（月）卒業式 

２６日（水）修了式 

※行事予定は、変更することがあります。 

 

３学期の行事予定 

巡回相談について 

家庭学習の大切さについて 

 

今回は、保護者の方も活動の様子を見守りながら、２つのゲーム（箱の中身は何だろなゲーム・聖徳太子ゲーム）

を行いました。３グループに分かれて、チームで協力しながら行いましたが、高学年の児童が低学年の児童にやさしく

声をかけたり、寄り添いながらリードしたりする姿が見られました。新しく参加した２人のメンバーもすぐに打ち解けて、

終始和やかで笑顔あふれる時間となり、仲が一層深まる会になりました。 

＜児童の感想より＞ 

・自分のめあてを達成できてよかった。ゲームがどっちも楽しかった。 

・一人一人が役割を頑張っていてすごいと思った。 

・ゲームの時にグループリーダーがみんなをまとめてくれて、やりやすかった。 

 

＜保護者の感想より＞ 

・みんなで楽しそうに相談しあう姿が印象的でした。1 年生の自己紹介がとても上手でした。 

・他学年の子達との交流はとても良い学習となったと思います。全員が笑って楽しそ 

うにしていたのが良かったです。 

・人前だと緊張して話せないことも多いのですが、グループ学習では役割があって、 

家でも練習できて、自信がついたのが良かったです。 

・みんなの前で発表する際に、大きな声でゆったりと聴きやすい話し方が出来ていて、素晴らしいなと思いました。  

・各チームが協力して声を掛け合って相談しあっていて、優しい雰囲気で楽しめて良かったです。 

・「どうしようか？」とグループの他の人の考えを聞こうという姿勢が、とても好ましく思えました。  

1２/２０（金）吃音グループ学習「お楽しみ交流会」 
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ことばの学習を振り返って 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先生がおだやかで、分かりやすく、力をぬ

いてれんしゅうができました。はきはきと話せ

るようになって、じしんも もてて、きんちょうし

ないでうまく話せるようになりました。先生と

お話することも、上たつすることも楽しかった

です。                  （２年・児童） 

「か行」の発音が上手くいかず通級を始めまし

た。教室では、穏やかな会話の中、素人では考えつ

かないアプローチをしてくださり、みるみる上達して

いきました。マンツーマンでしっかり対応していただ

けたことも良かったです。子供自身も、週一よりもも

っと通いたいと言う程、楽しんで通うことができまし

た。卒業が寂しいくらいです。    （２年・保護者） 

通い始めたときは、授業に遅れたらどうしようと思

っていましたが、学校のフォローもあり、大丈夫でし

た。ことばの授業は、先生がとてもほめてくれて本人

も楽しく通っていました。言葉の発音も一文字ずつき

れいになっていって、最後の方は会話でも全然気に

ならなくなりました。           （３年・保護者） 

ことばの教室で、ことばをうまく言えたり、しゃべ

りやすくしてくださって、先生方にすごくかんしゃし

ています。また、ちゃんと自分で練習していきます。              

（３年・児童） 

初めは通級することに対して、戸惑いを感じて

いましたが、娘の「後からやっておけばよかったと

思うのは嫌だから、やってみたい」との言葉に通

級を決めました。週一回の付き添いは決して楽で

はなく、娘も通常の授業に出席できない不安があ

ったと思いますが、ことばの教室ではマンツーマン

の授業で、いつも娘に寄り添って励ましてください

ました。元気な日も元気がない日も、変わらず温

かく根気強く接して頂き、大変感謝しております。

一進一退しながらも、日常で自然に発音できるよ

うになるにつれ、自信を持って発言できるように変

化していきました。           （２年・保護者） 

たのしみながらことばのれんしゅうができま

した。舌の動きが戻らないようにまいにちのれ

んしゅうをがんばりました。先生はいつもやさ

しくて、おもしろかったです。これから、もっと自

然にはつ音できるようになりたいです。                          

（２年・児童） 

ことばのべんきょうが終わった時にやるゲー

ムが楽しかったです。        （２年・児童） 

通い始めは、続けられるか心配もありましたが、

毎回楽しく授業をしてくださったので、飽きることな

く頑張ってくれました。家での練習は、時々嫌がるこ

ともありましたが、いろいろ言いながらもやるタイプ

なので、なんとかできました。思っていたよりも早く

習得できて、卒業できたことを嬉しく思います。こと

ばの教室に通うことができて本当に良かったです。                   

（２年・保護者） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

言いづらい言葉が、すごく言いやすくなっ

た。「百人一首」の坊主めくりがすごく楽しか

ったです。               （４年・児童） 

ことばのべんきょうをして、ちゃんと言える

ようになって良かったです。じゅぎょうで、ゲー

ムをやったのも、たのしかったです。 

（２年・児童） 

５月から言葉の教室に通い始めて、２学期を過ぎ

たあたりから少しずつ正音が言えるようになり、今で

は日常会話でも間違った発音をすることが無くなり、

こんなに短期間で変われたことにびっくりしました。

楽しく、わかりやすく指導してくださったので、楽しく

ことばの教室に通うことができました。  

（２年・保護者） 

上の子の時からお世話になりました。通級しなけれ

ば、私自身、舌の使い方など学ぶことができなかった

ので、良かったです。これからも、親子で楽しくたくさ

んのお話をしていきたいと思います。 （４年・保護者） 

保育園のときから発音が気になっていたので、巡

回相談で指摘されて通級が決まった時はとても安

心しました。家での練習を嫌がるときもありました

が、通級することはとても楽しみだったようで、徐々

にやる気が出て、発音もきれいになりました。話し方

も、早口だったのがゆっくり丁寧に話すようになり、

会話中に聞き返されることも少なくなってきました。

いつも優しく指導してくださった先生には感謝の思

いでいっぱいです。           （２年・保護者） 

さいしょは、正しく はつ音できなくて、れん

しゅうもたいへんでした。でも、れんしゅうを

続けるうちに、いろんな先生にほめられてう

れしかったです。          （２年・児童） 

思ったより、はやくおわりました。毎日しゅく

だいをがんばりました。気づいたら、 しゅくだ

いのたんごや ぶんしょうを あんきしていまし

た。楽しく通えました。       （２年・児童） 

毎回熱心にご指導いただきありがとうございまし

た。最初は授業を抜けて通級することにとても不安が

ありましたが、子どもはすぐに慣れ、ことばの教室が

楽しいと言っていて、安心しました。                   

（２年・保護者） 

ことばの教室にかよって、いろいろなことば

を学ぶことができて、たのしかったです。         

（２年・児童） 

 通級が決まるまで、全く発音について気に

していなかったので、驚きもありましたが、こと

ばの教室に通うようになったことを付き合いの

ある周りの保護者の方や職場で話したところ、

複数の方が「実はうちも通っていた」と話してく

れたりしました。また、通級での先生の丁寧な

ご指導に、親としては安心して通うことができ、

子供にとっても大切な時間だったようで、「ま

だ通っていたい」と言っているほどです。                  

（２年・保護者） 


